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我认为，在做学术研究的过程

当中，理论是非常重要的一个组成

部分。为啥这么说呢？因为有一些

理论如果说把握不住，他就会在现

实推进的过程当中存在一些认知模

糊的情况。就比如说，我们在讲到

共同性和差异性的问题上，在第五

次中央民族工作会议上面提到要增

进共同性的方向，但是也要尊重和

包容差异性。

但是那个时候呢，很多人就只

强调共同性，对于这个差异性就提

都不敢提。事实上，从党的这个文

件上来讲，它不是这样的。所以，

我们还是要非常重视理论方面的学

习，这是我想说的第一点。

第二点，就是我们进行文化

研究，其目的一个是进行文化的传

承和保护，这是非常重要的一个方

面。因为我们毕竟是枝繁叶茂的一

部分，是中华文化的重要组成部

分。另外一个方面，文化研究它是

为了国家服务的，也是为了时代的

发展而服务的。今天时代的要求就

是需要我们去铸牢中华民族共同体

意识。所以我们现在讲要把铸牢中

华民族共同体这条主线融入民族地

区的各项工作中。这个铸牢其实本

质上来讲，就是一个民族大团结的

问题。只是我们过去的话是讲各民

族的大团结，今天讲中华民族的大

团结。所以在这个过程当中，我们

就需要把这个从本民族的认同上升

到对整个中华民族的认同。中华民

族的形成又有一个漫长的历史的发
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